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Regione Toscana 

  

 

 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 08 /2024 del 07/10/2024  

Il giorno 07/10/2024 alle ore 18:00, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla, presso la 

sede di L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

CENTOFANTI EMILIANO - Presidente  X  

BERTOLONI CORRADO X  

BOERI FABIO     X  

LELLO EMANUELA X  

PITANTI PIETRO – Vice Presidente X  

TENERANI BRUNO - Segretario X  

SANTI GIORGIO X  

VERZANINI ANDREA X  

 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Presidente Centofanti Emiliano, il quale, constatata la 

regolare costituzione dell’organo, dichiara aperta la seduta e valida.  

I consiglieri Tenerani Bruno e Santi Giorgio partecipano alla seduta tramite collegamento in 

videoconferenza on-line. 

Per la struttura dell’ATC sono presenti i dipendenti Ratto Orietta per la parte amministrativa e il Dott. 

Paolo Bongi per la parte tecnica.  

ODG n. 1 - Approvazione verbali sedute precedenti.   

Vengono distribuite ai Consiglieri presenti le copie dei verbali delle sedute del 16/07/2024 e del 

27/08/2024 mentre ai Consiglieri collegati on-line vengono inviate tramite e-mail. Si attende qualche 

minuto in modo tale che tutti leggano i documenti e al termine il Presidente invita i Consiglieri ad 

approvare il verbale della seduta del 16/07/2024 e del 27/08/2024. 
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Il Comitato di Gestione con: 

n. 8 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  

da parte di n. 8 consiglieri votanti su 8 presenti, approva il verbale della seduta del CDG del 16/07/2024  

 

Il Comitato di Gestione con: 

n. 8 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  

da parte di n. 8 consiglieri votanti su 8 presenti, approva il verbale della seduta del 27/08/2024.  

ODG n. 2 – Contributi per adozione di misure per la prevenzione della PSA e per lo smaltimento 

scarti di cinghiale – Prima Variazione di Bilancio  

Il Presidente manifesta la volontà di elargire un contributo pari ad € 500,00 alle squadre di caccia al 

cinghiale che in questo ultimo periodo hanno dovuto far fronte a maggiori spese per gli adeguamenti delle 

case di caccia come richiesto da USL Nord Ovest Toscana in merito all’evolvere della situazione 

epidemiologica della Peste Suina Africana (PSA). Riferisce di aver avuto un confronto telefonico con il 

Revisore Dott. Claudio Perfetti per avere conferme circa la fattibilità di quanto esposto e comunica che il 

Comitato potrà procedere ad erogare il contributo attingendo dall’avanzo di gestione dell’esercizio 2023 

vincolato per il Programma PSA pari ad € 31.876,13 già stanziato per tale finalità al Bilancio Preventivo 

2024. Si deve quindi apportare la prima variazione al Bilancio di Previsione e considerato che le squadre 

di caccia al cinghiale iscritte all’ATC 13 Massa sono quaranta il totale del contributo da assegnare 

ammonta ad € 20.000,00. L’avanzo vincolato per il Programma PSA resta quindi pari ad € 11.876,13. 

Verzanini chiede ulteriori specifiche in quanto il punto 2 dell’odg richiama anche contributi non solo per 

misure di prevenzione della PSA ma anche per lo smaltimento degli scarti di cinghiale e che se il 

contributo sarà concesso anche per questa motivazione non troverebbe il suo sostegno. Il Presidente 

precisa che la segreteria nello scrivere il punto 2 dell’odg ha commesso un errore e che il contributo sarà 

riconosciuto a tutte le quaranta squadre come sostegno per gli interventi di adeguamento delle case di 

caccia per contrastare la diffusione della PSA e non per far fronte ad eventuali spese per la raccolta e lo 

smaltimento degli scarti del cinghiale.  

Al termine del confronto il Presidente mette ai voti la proposta di erogare un contributo di € 500,00 a 

ciascuna squadra di caccia al cinghiale per l’adozione di misure per la prevenzione della PSA per 

complessivi € 20.000,00 da impegnare all’Avanzo di gestione dell’esercizio precedente risorsa ATC a tal 

fine vincolata sul Bilancio Preventivo 2024 come da Delibera CdG n. 10 del 21.05.2024 dando atto che 
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l’avanzo vincolato per il Programma PSA resta quindi pari ad € 11.876,13; di approvare la relativa 

Variazione al  Bilancio Preventivo 2024. 

Il Comitato di Gestione con: 

n. 8 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  

da parte di n. 8 consiglieri votanti su 8 presenti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 37 del 07/10/2024) 

“Contributi per adozione di misure per la prevenzione della PSA – Prima Variazione di Bilancio”  

Comunicazioni e Varie ed eventuali.  

Il Presidente riferisce di aver partecipato al convegno sulla PSA, organizzato dalla Federcaccia Toscana, 

che si è svolto venerdì 4 ottobre a Filattiera. Tenuto conto che comunque molti consiglieri erano presenti 

alla manifestazione fa una breve sintesi circa gli argomenti trattati.  Riferisce che le Associazioni di 

Categoria hanno lamentato la molta presenza di cinghiali e il conseguente aumento dei danni. In 

riferimento a questa problematica dice di sperare che il Commissario, Dott. Filippini, deroghi quanto 

prima all’ordinanza 5/2024 in modo tale che le squadre possano uscire in gruppi di almeno 30 persone e 

con almeno 3/5 cani. Per ora non possiamo far altro che agire con i NUI Agricoli e/o Urbani coordinati 

dalla Polizia Provinciale. Il Consigliere Boeri dice di essere stato presente al convegno e di aver inteso 

che il Commissario per derogare ha necessità di dati attuali che possano permettergli di conoscere e 

comprendere l’andamento dell’epidemia. Il Tecnico Bongi riferisce che tali dati si reperiscono attraverso 

la ricerca attiva delle carcasse per poi farle analizzare e che ATC ha proceduto in questo senso sino ad ora 

e che i capi monitorati hanno dato esito negativo. Il Presidente chiede di inviare una comunicazione ai 

Responsabili delle squadre della Zona Indenne da PSA in cui li invitiamo a partecipare alla ricerca attiva 

di carcasse in quanto uscendo due volte a settimana potrebbero fornirci dati utili in tal senso. Bongi 

spiega che i Responsabili delle squadre operanti nelle zone indenni dovranno condividere, tramite lo 

smartphone, la posizione ogni volta che inizino la battuta di caccia e la georeferenziazione sarà prova 

dell'avvenuta braccata che verrà adeguatamente rendicontata alla struttura commissariale.  

Relativamente al Centro di stoccaggio di Pontremoli il Presidente riferisce che è necessario reperire più 

responsabili per la gestione dello stesso e che ASL si impegna a conferire un contributo a fronte del 

servizio reso. Propone di coinvolgere le Associazioni Venatorie con i volontari agenti art. 51 in quanto 

hanno i requisiti per poter espletare il servizio richiesto. Infatti gli operatori dovranno aprire / chiudere il 

centro nonché prendere nota di chi provvederà a consegnare pelli e scarti. Lello si dice favorevole al 

coinvolgimento in modo equo delle GGVV e chiede per quanto tempo le stesse dovranno prestare il 

servizio. Bongi dice che in base alle informazioni ricevute i responsabili dovranno rendere il servizio 

nelle giornate di mercoledì e domenica, dalle ore 17.00 alle 20.00 circa, seguendo magari un calendario 

che tenga conto della loro disponibilità. Per il compenso Bertoloni propone di riconoscere un contributo 
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che non differisca dai contributi riconosciuti per i servizi che le GGVV effettuano per conto di ATC e 

quindi propone un importo pari ad € 60,00. Viene comunque stabilito di incontrare le AAVV per proporre 

quanto sopra detto e si stabilisce di rimandare a successiva deliberazione la procedura da attuarsi per il 

buon funzionamento del centro. 

La Consigliera Lello riferisce che l’Associazione Nazionale Libera Caccia ha dato la disponibilità ad 

effettuare interventi di miglioramento ambientale all’interno dei recinti per l’ambientamento di lepri 

gestiti da ATC così come hanno operato Federcaccia e/o Enalcaccia nelle precedenti stagioni. Lello 

chiede di verificare se ATC ha ancora nelle sue disponibilità attrezzature da impiegare nelle operazioni di 

volontariato. I presenti accolgono la proposta di Lello e si esprimono positivamente a riguardo.   

Il Presidente informa i presenti circa il numero degli iscritti in ATC e quindi circa le entrate derivanti 

dalle quote di iscrizione, versate alla data del 4 ottobre u.s., rispetto alla s.v. precedente e rispetto al dato 

di cui al Bilancio di Previsione per l’anno 2024. Rispetto alla s.v. precedente abbiamo meno iscrizioni sia 

da parte di iscritti toscani che da parte di iscritti extra regione Toscana per un totale pari a n. 260 iscritti. 

Alle 19.30 il consigliere Tenerani abbandona la seduta.  

Riprende la parola il Presidente rimarcando che rispetto a quanto stabilito nel bilancio di previsione 

abbiamo entrate inferiori per € 24.600,00. Ricorda inoltre che ci sono entrate inferiori anche per altre voci 

di bilancio e che in altra seduta affronteranno e verificheranno meglio tale tematica. 

Alle 19.35 il Consigliere Santi lascia la seduta.  

Il Presidente chiede ai presenti se hanno ulteriori richieste o proposte e che in mancanza d’altro la seduta 

può ritenersi conclusa.    

Alle 19.38 il consigliere Verzanini lascia la seduta.  

A margine dell’incontro il Presidente richiama l’attenzione dei presenti rimasti in merito allo smaltimento 

degli scarti inerente alla stagione venatoria scorsa. Rammenta che ci sono tre squadre che non hanno 

pagato l’intera quota richiesta da ATC a fronte de servizio reso ma solamente una parte ricalcolata 

secondo un loro schema di ripartizione dei costi. Riferisce quindi di voler inviare comunicazione di 

sollecito del versamento della quota non versata altrimenti alle tre squadre non sarà riconosciuto il 

contributo previsto per fronteggiare le maggiori spese sostenute per gli adeguamenti delle case di caccia 

per contrastare la diffusione della PSA. Lello si esprime favorevolmente a quanto espresso dal Presidente 

ed anche gli altri presenti condividono positivamente quanto esposto. 

Non essendoci più argomenti da trattare il Presidente chiude la seduta. Sono le ore 19.45. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

Il Segretario Verbalizzante  

      TENERANI Bruno      
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Il Presidente 

CENTOFANTI Emiliano 


